



Compte rendu

Séminaire Officiels Techniques Occitanie

16 septembre 2023

Présents :

Membres de la CLOT : Fayza Zioueche, Cédric Hillion, Michael Sayer, Sylvie Daurensan, Hubert Sales, Roxane Venuti

Officiels Techniques :

Mathieu Berlana, Mélissa Declercq, Lucas Benoni, Augustin Sangil, Stéphane Teil, Jimmy Beteau, Yvette Cheng, Joffrey Clavel, Olivier Danielou, Julie Durieu, Baptiste Lopez, Hélène Martorell, Kévin Delory, Gabriel Leuwers, Christophe Perrotez, Sophie Tardivon, Jérôme Casé, Fabien Morat, Marion Morera, Clément Tissier, Stéphanie Erbin, Christophe Moisy, Pascal Plantecote, Catherine Prat.

Le séminaire se tient à Sète, au Domaine du Lazaret.

Un accueil est organisé de 9h30 à 10h.

Présentation des chiffres des OT occitans :

Une quarantaine de JdL comptabilisé dans la région. Les chiffres sont « gonflés » par les organisations nationales ou internationales organisées sur le territoire. Les JdL accrédité ont peu de compétitions sur lesquelles officier.

On note à partir de la saison 2023-2024 l'arrivée sur le territoire d'une Juge Arbitre Internationale, de la responsable des Juges de Lignes à la CFOT et on tient à soulever la présence sur le territoire du responsable des arbitres Internationaux pour la BWF et d'un arbitre international.

Ces nouvelles ressources vont permettre de poursuivre la formation et la certification des OT, mais peut être aussi d'engager le processus de formation continue.

Mettant en perspective le nombre de compétitions organisées dans les départements et le nombre d'OT, on remarque de grandes disparités entre les territoires et dans la région mais aussi un manque d'OT, notamment de JA pour certains départements.

La promotion des OT est primordiale pour continuer d'augmenter leur nombre.

Les JdL ne sont pas représentés sur le document car ils sont peu sollicités sur l'Occitanie. La CLOT travaille en collaboration avec les clubs inscrits en N2 sur le sujet.

Il est rappelé l'importance de vérifier à chaque début de saison, les changements dans les règlements fédéraux. Un focus est fait sur les 3 documents suivants :

Les règles du badminton.

Le code de conduite des joueurs.

Le règlement général des compétitions.

Présentation des 5 projets de l'olympiade :

- 1- Le suivi des Officiels Techniques
- 2- Le suivi des rapports JA / sanctions / cartons
- 3- La formation continue des arbitres
- 4 -L'augmentation du nombre de JALC
- 5- L'accompagnement d'un AFA dans son parcours de formation

Après plusieurs années avec des responsables différents à la tête de la CLOT, les nouveaux membres ont décidé de tout reprendre à zéro et de faire un état des lieux, un diagnostic et de prioriser les projets les plus importants pour l'olympiade en cours. Chaque membre de la CLOT présente un de ces projets. A ce jour, les projets 1, 2 et 3 sont en cours. Des actions ont déjà été lancées. Les projets 3 et 4 restent en stand by et devraient démarrer sous peu.

Les dates de compétitions et de formations sont affichées.

Temps d'échanges, de questions diverses entre la CLOT et les OT.

Les sujets suivants ont été abordés :

- Les OT souhaiteraient connaître dès le début de saison si ils sont nommés sur les compétitions régionales (ne pas attendre quelques jours/semaines avant la compétition pour avoir la confirmation).
- Au niveau fédéral, la FFBaD a mis en place des temps d'échanges réguliers en visio entre les Jafa (juge arbitre fédéral accrédité), cela pourrait être décliné au niveau régional.
- 2 OT ont émis le souhait de passer au grade supérieur (1 Juge arbitre et 1 arbitre pour devenir fédéral accrédité).
- La formation JALC pourrait être placée plus tôt dans la saison afin de permettre au stagiaire de faire le stage pratique dans la foulée et de ne pas attendre la saison suivante.
- Les JALC en formation souhaiteraient plus d'accompagnement dans l'organisation de leur certification.
- Attention à ne pas cumuler les weekends de formation ou certifications : certifier les arbitres sur un weekend différent d'une certification de juge arbitre.
- Comment accompagner / aider les clubs à s'engager dans la nomination d'arbitres sur leurs compétitions?
- Concernant l'activité des OT, celle-ci ne peut-elle pas remonter directement grâce aux informations notées dans Poona ?
- Dans l'optique de permettre à plus d'arbitres d'officier, les JA doivent-ils les informer des tournois sur lesquels ils peuvent officier ou les arbitres doivent-ils les contacter pour avoir l'information ?
- Un JALC peut toujours être le JA de son club, si les tableaux ne sont pas ouverts aux N.
- Renvoyer la FAQ fédérale auprès des JA de l'Occitanie qui est intéressante et permet de revoir des cas concrets.



Tables rondes.

Après le repas, on se répartit en 4 groupes pour les tables rondes avec les thèmes suivants :

- 1- Indemnités des OT, quel juste prix? Combien « vaut » un OT? Comparaison autres sports? autres ligues? Quel modèle économique pour les compétitions, les clubs?
- 2- Création d'un réseau de communication des OT Occitans: quels besoins? comment? pourquoi? Quel contenu? Quelle plateforme? Quelle périodicité?
- 3- Quelle posture attend-on des OT en Occitanie (en fonction des exigences et du niveau de la compétition)? Recherche d'une « unicité » régionale? Pourquoi? Quelles différences aujourd'hui?
- 4- La formation continue des OT: quels besoins, sous quels formats, quelle périodicité? Pour qui? A quel coût?

Voici les restitutions de chacun des groupes :

Indemnités des OT	Etats de lieux	En Occitanie : 35€/jour pour les arbitres 45€/jour pour les JA Chaque comité et chaque club peut faire comme il le souhaite. Le temps passé et la distance sont parfois limitant. Sur les compétitions régionales, la ligue encaisse les inscriptions et fournit les lots. Les OT présents aiment officier.
	Idées d'actions à mener	Inclure dans les tarifs d'inscription les frais en sus pour défrayer les OT. Envisager de s'aligner avec les tarifs des comités (cohérence ligue / comités). Ne pas faire de différence suivant le garde car les actions faites sont identiques. Valoriser le covoiturage. Réflexions à mener sur l'indemnisation des formateurs. Arriver à faire des projections pour plusieurs saisons si possible. Proposition de passer à 40€/jour pour les arbitres et 60€ / jour pour les JA
	Observations sur la table ronde	La table ronde était animée, beaucoup d'idées mais aussi des échanges plus globaux sur les OT

Création d'un réseau de communication des OT Occitans	Etats de lieux	Des supports existent déjà mais tous les OT ne sont pas au courant.
	Idées d'actions à mener Besoins	Besoins d'un outil qui permettrait de différencier les canaux de communication suivants : Les recherches de JA, les informations de modification des règlements, les informations pour les OT stagiaires, les groupes d'OT (arbitres, JA, JdL) comme un forum, des informations générales descendantes. Le type d'information serait des actualités, des FAQ, un agenda commun partagé, des informations sur le covoiturage pour les compétitions. Les possibilités d'outils sont : Discord / Mailing / Slack / Sheet / Doc Il faut pouvoir sortir un cahier de charges et un planning de déploiement.

La formation continue des OT	Etats de lieux	Inexistante à ce jour Premier action avec le séminaire des OT en 2023
	Idées d'actions à mener Besoins	Il est nécessaire de maintenir le niveau des OT a minima. Possibilité de créer une plateforme dédiée à la formation continue avec des questionnaires pour s'autoévaluer, des webinaires, des mini vidéos de matchs avec des cas concrets. Créer une pairémulation Cibler différemment les différents publics : -Sensibilisation pour les futurs OT -Formation initiale pour le public intéressé -Maintien du niveau pour les OT -Proposer un suivi sur le terrain

La posture des OT en fonction des compétitions	Etats de lieux	Manque d'homogénéité sur le territoire en fonction des personnalités des OT, des grades, des compétitions Les OT ont l'impression d'être abandonné sur le sujet Des personnalités et donc des positionnements très différents suivants les OT : on cite ici des adjectifs tels que bienveillant, inexpérimenté, laxiste, strict, sympathique, pédagogue, etc...
	Idées d'actions à mener Besoins	Nécessité de beaucoup échanger entre les OT. Accompagnement nécessaire de la CLOT. Possibilité de créer un « tableau » pour harmoniser les attentes en fonction du niveau, du type de la compétition. Repréciser aux OT les points importants en début de saison (à l'image de la FFbAD avec les JA des Interclubs). Demander aux clubs/encadrants/dirigeants de mieux former (les jeunes notamment mais pas que) sur les règles du badminton. Créer des groupes de travail pour la réflexion.
	Observations sur la table ronde	Des avis qui diffèrent en fonction des grades et des expériences de chacun ont prouvé l'importance de cette table ronde. Bonne ambiance néanmoins.

Les échanges sur les tables rondes ont été très constructifs. Ils permettent de voir les besoins et les attentes des OT sur le territoire. Chaque groupe a également fait de bonnes propositions afin d'aider la CLOT à mettre en place les actions.

Il n'y a plus qu'à....

Remerciements.

La CLOT remercie l'ensemble des présents pour la richesse des débats, des échanges et la bienveillance que l'on a senti tout au long de ce séminaire.

Un merci particulier à Catherine, qui nous a accueilli dans « son » domaine mais aussi pour ses interventions pertinentes durant la journée.

